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Normalzahl 9 

Anwesend 6 

Sonstige Anwesende Kantorin Jauch bei TOP 10 + 10.1 

Abwesend S. Serrano, K. Kalmbach, E. Widmer 

Protokollführung Christiane Roth 

Diskussionsleitung Pfarrer Christian Honold 

 

TOP Thema Bemerkung 

1 Begrüßung und geistlicher Impuls  

 Pfarrer Honold  

2 Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 19.05.22  
Feststellung der Tagesordnung vom 23.06.22 

 

 Offene Punkte: Siehe Aufgabenliste 
 
Protokoll vom 19.05.22 wird besprochen. 
Folgende Punkte müssen verändert werden:  
- Unter Punkt 3, bzw. unter Punkt 6, müssen die Dienstbezeichnungen von 

Herrn Flaschenträger und Herrn Dr. Röcker verändert werden.   
- Der Beschluss zu Punkt 6 muss innhaltlich erweitert werden. (Zuordnung 

der Geschäftsordnung von Reinerzau zu Pfarramt I wird unter der Be-
rücksichtigung der E-Mail von Dr. Röcker beschlossen.) 

- Bei Punkt 8 muss im letzten Satz das Datum des Gottesdienstes vom 
29.05. eingefügt werden.  

 
Beschluss: das Protokoll vom 19.05.22 wird festgestellt: 
Einstimmig  
 
In der aktuellen Tagesordnung vom 19.05.22 werden wie folgt einige TOP´s 
aufgenommen , bzw. abgeändert:  
- TOP 10 wird um 10.01. ergänzt: Orgelverfahrung  
- TOP 8 wird evtl. auf die nächste Sitzung verschoben.   
 
Beschluss: Die Tagesordnung wird festgestellt 
Ja Stimmen:      5 
Nein Stimmen: 0 
Enthaltung:       1 
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3 Kindergarten Arche: Kindergartenbeiträge 22/23 (Anlagen PDF)  

 Pfarrer Honold gibt einen Überblick über die (Name der Sitzung). Anwesend 
von Seiten der evang.  und kath. Kirche waren Frau Serrano, Pfarrer Honold 
und M. Paulus. Das Gespräch war inhaltlich sachlich orientiert und wurde 
positiv bewertet.  
(Mehr zum Inhalt der Sitzung?) 
 
Beschluss: Die Beiträge werden Lt. Vorgabe des Landesberbands um 3,9 % 
erhöht. 
Einstimmig.  
 
Beschluss: Die Elternbeiträge der VÖ-Gruppen werden im Einverständnis 
mit der Stadt Alpirsbach auf 20% belassen. 
Einstimmig. 
 

 

4 Klosterfest Vorbereitung  

 Stand der Planung und weitere Vorgehensweise 
Die organisatorischen Vorbereitungen für das Klosterfest laufen. Kuchenan-
fragen wurden schon gestellt.  Auch aus dem Gremium kommen diverse Ku-
chenspenden. Patricia Petschel wird in den kath. Reihen nach Helfern für den 
Aufbau suchen. Die Konfirmanden wurden ebenfalls angefragt. Die Geschirr-
bestellung kann bezügl. der Anzahl nach unten korrigiert werden. Michael 
Trein wird das Geschirr am Freitag, 02.07.22 abholen. Weißwürste sind von 
Eugen Widmer ebenfalls bestellt. Pfarrer Honold ist mit Frau Grimm (kath. 
Seite) bezüglich des Gottesdienstes im Gespräch. Opfervorschlag unseres 
Gremiums: Kreiskrankenhaus Freudenstadt, Krankenhauskapelle. Dies muss 
mit der kath. Seite noch besprochen werden.  
Zizelmann muss bezüglich der Technik angesprochen werden.  
 
 

  

 

 

 

Abholung Ge-

schirr 

Opfer bespre-

chen 

Zizelmann 

ansprechen.  

5  Familiengottesdienste (Info)  

 Pfarrer Honold gibt einen kurzen Überblick über den Ablauf und Inhalt des 
Gottesdienstes vom 26.06.2022 und den anschließenden Kirchkaffee.  
Für die Teilnehmer der Bruderhausdiakonie soll die erste und zweite Sitzreihe 
der Klosterkirche reserviert werden.  

 

6 Geschäftsführung Reinerzau: Information (siehe Anlage 1)  

 Pfarrer Honold stellt die Information aus dem OKR bzw. die telefonische Zu-
sage von Dr. Röcker vor. (Siehe Anlage 1) Die Situation bleibt noch wie vor 
gleich.  Die Geschäftsführung von Reinerzau geht erst auf Pfarramt I über, 
wenn Pfarramt II besetzt ist.  
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7.  Kreuzgangkonzerte  

 Der Verein Kreuzgangkonzerte hat neue Stühle gekauft. Diese werden in un-
serem Lagerraum vorerst eingelagert. Bei einem Ortstermin stellte das Gre-
mium fest, dass der momentane Lagerort im „Kantorat-Lagerraum“ auf Dauer 
ungeeignet ist. Besser geeignet wäre der Ort an dem bisher die Stellwände 
stehen. (vom Eingang aus gesehen links hinten an den Fenstern). Wichtig ist, 
dass der Verein Kreuzgangkonzerte klar informiert wird, dass der Lagerort im 
Lagerraum der Evang. Kirchengemeinde nur so lange gewährt wird, wie es für 
die evang. Kirchengemeinde zumutbar ist. (Bis auf Widerruf). Pfarrer Honold 
hat dies so auch mit Frau Feuchter und Frau Benz vom Verein Kreuzgangkon-
zerte kommuniziert.  
 

 

8 Abendmahlsgottesdienste – Überlegungen zur Austeilung  
(Anlage3) 

 

 Dieser Punkt konnte am 23.06.22 nicht besprochen werden und wird auf die 
nächste Sitzung im Juli verschoben.   
 

Punkt wurde 

auf die nächste 

Sitzung ver-

schoben 

9 Seniorenarbeit (Info)  

 Der bisherige Seniorennachmittag „sonniger Herbst“ fand bisher monatlich, 
montags um 14.30 Uhr statt. Der Termin wurde auf Freitag verschoben und 
neu benannt in „70plus“, Uhrzeit 14.30 Uhr. Pfarrer Honold stellt das neue 
Konzept, die Mitarbeiterinnen und die Themen bis Dezember 2022 vor. Es 
wird weiterhin Kaffee und Kuchen bei den Nachmittagen geben. Erster Ter-
min: 1. Juli 2022.  
 

 

10. Anschaffung Flügel (Anlage 4)  

 Frau Jauch nimmt an der Sitzung teil.  
 

Frau Jauch stellt den Flügel vor. Der Flügel hat eine gute Qualität, er muss 
allerdings repariert und noch vollständig gestimmt werden. (Siehe auch Anla-
ge 4.  Der gewünschte Standort im Seitenschiff der Klosterkirche, bringt Irrita-
tionen mit sich. Eine Rücksprache mit SSG ist notwendig. Mehrere Standort-
möglichkeiten wurden besprochen. (u.a. im Eingangsbereich links, bzw. 
rechts.) 
Pro und Contrapunkte die während der darauffolgenden Diskussion genannt 
wurden(in unspezifischer Reihenfolge):   
Ästhetik des Kirchenraums wird gestört.  
Ästhetik des Gottesdienstraums wird gestört. 
Luftfeuchtigkeit muss geprüft werden.  
Möchte man die finanzielle Ausgabe tätigen? 
Sachverständiger soll Standort begutachten. 
Wäre der Kapitelsaal als Standort geeignet? Kapitelsaal würde die Möglich-

 

 

TOP bleibt 

offen 
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keiten nicht voll ausschöpfen. 
Wie entwickelt sich die Situation im Kantorat? 
Kritikpunkte die genannt wurden (positiv):  
Neue musikalische Möglichkeiten werden erschlossen.  
 
Nach Diskussion wurde entschieden erst einmal nichts zu entscheiden. Da das 
Angebot noch einmal geprüft werden. Stichwort: Standort, Fahrbarkeit, Qua-
lität,  Mobilität und Luftfeuchtigkeit der Klosterkirche. Evtl. kann der TOP 
noch einmal in der Julisitzung besprochen werden.  
 

 

 

 

10.1 Orgelverfahrung  

 Vorschlag: am 09.10.22, könnte anstatt einer MdG Andacht, ein Konzert mit 
Orgelverfahrung veranstaltet werden. Stichwort: Orgelsoiree.  
Folgendes muss geklärt werden:  
- Termin für das Team der Orgelverfahrer in Ordnung? 
- Testverfahrung 
- Kompressor für Testverfahrung und Termin der Orgelsoiree 
- Termine müssen mit Kurt Kalmbach besprochen werden 

 
Beschluss: Das für den 10.09.22 geplante Konzert mit Orgelverfahrung kann 
stattfinden. Voraussetzung ist eine Funktionsprüfung (Orgelverfahrung). 
Kantorin Jauch vereinbart mit Kurt Kalmbach einen entsprechenden Ter-
min.  
Einstimmig 
 

 

 

 

 

 

Testverfahrung 

Ergebnis 

11 Klostererlebnistag 09.10.2022  

 Am 09.10.22 plant SSG einen Klostererlebnistag. Frau Braun ist für die Pla-
nung verantwortlich. Kantorin Jauch und Pfarrer Honold planen einen Mini-
workshop „Gregorianik“ mit Vesper und kleinem Orgelspiel im Anschluss. 
Evtl. sollen noch Mitglieder der Schola und der Kantorei angesprochen wer-
den.  
Das Konzept wird vom Gremium positiv bewertet. Das Honorar der SSG für 
Frau auch muss noch besprochen werden. Werbung wird über die SSG ge-
schaltet. Die Kirchengemeinde wird einen Text im NBL, dem Schwabo und der 
Homepage schalten.  
Frau Jauch verlässt die Sitzung um 21.45 Uhr 
 

 

 

12 KGR-Wochenende, Termin, Ort + Tagungshaus  

 Frau Frick stellt drei Angebote vor.  
Favorisiert wurde den die Angebote Kloster Kirchberg und Untermarchtal 12. 
– 14. Mai. Nach kurzer Besprechung stellt sich Untermarchtal als erste Wahl 
des Gremiums heraus. Kloster Kirchberg wäre die Alternative.  
(Rücksprache mit Frau Serrano: Untermarchtal in Ordnung. ) 

Rücksprache 

mit Frau Serra-

no -  Ergebnis 
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13 Sonstiges  

 Alpirsbacher Beitrag  
Thema soll in der Julisitzung besprochen werden.  
Kurzer Überblick über Entstehung/Werdegangs des Alp. Beitrags.  
Vorab wären folgende Projekte denkbar:  
Digitale Ausrüstung der Kirchengemeinde, Dachsanierung Kirche Rötenbach. 
Der Alp. Beitrag soll dieses Jahr mit Flyer, Überweisungsauftrag und Adres-
sierten Briefumschlag mit dem Gemeindebrief verteilt werden.  
 
Neuapostolische Kirche Jubiläum 
Herr Kohler wird für die evang. Kirchengemeinde ein Grußwort sprechen und 
erkundigt sich welche Punkte ins Grußwort einfließen könnten? Frau Frick 
und Herr Widmer werden ebenfalls am Jubiläumsgottesdienst anwesend 
sein.  
 
Gottesdienstbegleitung 
26.06. Serrano 
10.07. Kimmerle 
24.07. Serrano/Trein 
03.07. Kohler 
17.07. Kohler 
 
Zugang Kindergarten Arche 
Baustelle Schillerstraße, kurzer Zwischenstand 
Problematisch ist die schlechte Zugangssituation zum Kindergarten, vor allem 
für Kindewagen, etc.. Je nach Bauzustand verschlechtert/verbessert sich die 
Situation.  
 

 

 Sitzungsende: 23.45 Uhr 

 

 

 

Protokoll:                             Genehmigt: 

      

Christiane Roth  Dr. Axel Kohler  Pfr. Christian Honold 

 


